

# Sommerseminar 2007

Mehr als 100 Stipendiaten nahmen am 6. CSP-Sommerseminar vom 18. bis 22. Juli 2007 in Bad Honnef und Bonn teil. Es stand unter dem Thema:

## Handeln in globalen Kontexten

Das Sommerseminar ist integraler Bestandteil des Carlo-Schmid-Programms und bildet unter der Federführung der Studienstiftung des deutschen Volkes den Auftakt und den Endpunkt eines jeden Programmjahres.

Zum diesjährigen Thema "Handeln in globalen Kontexten" fanden zahlreiche Workshops, Vorträge und Diskussionsrunden statt. Arbeitsgruppen zur UN-Reform oder zu Einsätzen in Krisengebieten waren neben Vorträgen über Herausforderungen in der deutschen Außenpolitik oder Perspektiven des Kyoto Protokolls nur einige Punkte des vielfältigen Programms.

Das CSP-Netzwerk organisierte eine ganze Reihe von Programmpunkten und führte sie vor Ort selbständig durch. Dabei trugen Alumni aus den bisherigen Jahrgängen mit ihrer Expertise zu dem Programm bei. Zentraler Bestandteil des Seminars war der Erfahrungsaustausch zwischen dem sechsten und dem siebten Jahrgang. Die eine Gruppe der Stipendiaten, frisch zurückgekehrt von ihren Aufenthalten und mit praktischen Erfahrungen in internationalen Organisationen und am jeweiligen Einsatzort im Gepäck, konnte ihre Eindrücke und Erlebnisse unmittelbar der in diesem Jahr besonders großen Gruppe der neuen Stipendiaten weitergeben. Das CSP-Netzwerk moderierte diesen Austausch und trug mit dem sogenannten CSP-Einsteigerprogramm darüber hinaus bereits in diesem Stadium zur Vernetzung zwischen aktuellen Stipendiaten und Alumni bei.

Auch eine Simulation der UN-Generalkonferenz organisierte das CSP-Netzwerk. In Delegationen zahlreicher Länder eingeteilt, diskutierten die Teilnehmer hier intensiv das Thema "Nuclear Non-Proliferation: the Situation in Iran". Wie es mittlerweile schon Tradition ist, bildete ein Sommerfest mit gemeinsamem Grillen den stimmungsvollen Schlusspunkt nach vier nicht nur sehr informativen, sondern ebenso geselligen Tagen in Bad Honnef.